



Gesundheits-, Sozial- und Integrationsdirektion
Gesundheitsamt

Rathausgasse 1
Postfach
3000 Bern 8
www.be.ch/gsi

GSI-GA, Rathausgasse 1, Postfach, 3000 Bern 8

GSI-GA, Rathausgasse 1, Postfach, 3000 Bern 8

An die Eltern und Erziehungsberechtigten

30. August 2021

Coronatests an der Volksschule

Sehr geehrte Eltern, sehr geehrte Erziehungsberechtigte

Gerne informieren wir Sie mit diesem Schreiben darüber, wie künftig mit dem Auftreten von positiven Corona-Fällen in den Schulen des Kantons Bern umgegangen wird. Nach wie vor bleibt unser Ziel, der Pandemie ohne Schulschliessungen beizukommen. Ihr Kind soll die Bildung erhalten, die ihm zusteht – trotz der widrigen Umstände.

Ausbruchstesten ab September 2021

Das bisher angewendete breite Testen wird durch eine Intensivierung des bestehenden Ausbruchstestens ersetzt, das gezielt dort angewendet werden kann, wo ein Ausbruch stattfindet. Treten in einer Klasse oder in der ganzen Schule mehrere positive Fälle des Coronavirus auf, kann der Kantonsärztliche Dienst eine Durchtestung (Einzel-PCR-Tests) der Klasse/Schule anordnen. An einer solchen Testung müssen alle teilnehmen. Ausgenommen sind vollständig Geimpfte sowie Personen, welche innerhalb der letzten 6 Monate mit dem Virus infiziert worden sind (sofern symptomfrei). Zusätzlich können gepoolte Nachttestungen angeordnet werden.

Schmerzloses Verfahren

Getestet wird mittels einer Speichelprobe. Das Verfahren ist dasselbe, das die Schülerinnen und Schüler bereits von den breiten Testungen kennen. Es ist unkompliziert und schmerzlos. Eine Kochsalzlösung (0.9 % NaCl) wird während kurzer Zeit im Mund behalten und anschliessend in ein Röhrchen gegeben. Die Proben der Nachttestungen werden zu einem Pool von bis zu zehn Schülerinnen und Schülern zusammengefasst (Poolgruppe). Diese Proben werden von einem externen Dienstleister zusammengemischt (gepoolt). Der Test wird während der Unterrichtszeiten durchgeführt.

Übermittlung des Testergebnisses

Das Auswertungsverfahren der Einzel- und Poolproben weist eine grosse Präzision auf. Das Resultat der **Einzeltestungen** wird Ihnen direkt via SMS mitgeteilt. Das Resultat der gepoolten Proben wird der Schule übermittelt. Sollte Ihr Kind einem positiven Pool angehören, werden Sie durch die Schule informiert.

Fällt das Resultat einer **Poolprobe** positiv aus, müssen sich die Schülerinnen und Schüler des betroffenen Pools in Quarantäne begeben. Um den Unterricht für alle Schülerinnen und Schüler möglichst ungestört weiterzuführen, kann kurzzeitig auf Fernunterricht umgestellt werden. Schülerinnen und Schüler (SuS) der positiven Poolgruppe werden am Folgetag wiederum mit einem Speicheltest in der Schule einzeln getestet. Positiv getestete Schülerinnen und Schüler müssen sich in Isolation begeben. Das Contact-Tracing wird sie kontaktieren und die weiteren Anweisungen geben. Die negativ getesteten Schülerinnen und Schüler können wieder am Präsenzunterricht teilnehmen.

Datenschutz

Bei den Einzeltestungen ist eine Registrierung notwendig, welche die Eltern für die Kinder vornehmen können, damit die Resultate ohne Zeitverzögerung an die Eltern gesendet werden können. Die Poolproben werden wie bisher anonym abgegeben.

Keine Kostenfolgen

Die Testungen sind für Sie mit keinerlei Kosten verbunden. Wir sind Ihnen dankbar, wenn Sie sich an den Tests beteiligen, damit es uns gelingt, die Pandemie einzudämmen.

Weitere Informationen

Allgemeine Informationen finden Sie hier: www.be.ch/corona.

Informationen zur Impfung finden Sie hier: www.be.ch/corona-impfung

Für Ihre Unterstützung bedanken wir uns herzlich.

Freundliche Grüsse

Corona Sonderstab GSI
Raphael Ben Nescher